

神川っ子

No.10



～ まとめの時期になりました ～

全国各地では大雪というニュースが聞こえてきますが、神川の地区では、例年よりも雪の少ない冬となっております。一度うっすらと雪が積もった日には子どもたちも朝から雪遊びを楽しんでいました。子どもたちにとっては、楽しい雪ですが、春の足音も聞こえてきそうな時期となりましたが、あとどれくらい雪が積もるでしょうか。先日4・5年生がスキー教室を実施しました。菅平は雪の量も多く、気温は低かったですが吹雪になることもなく、楽しいスキー教室を体験していただくことができました。

さて、6年生が夏休みに書いた「社会を明るくする作文」コンテストにおいて6年生の作品が、長野県の最優秀賞をいただきました。皆さんにもご一読いただきたいと思いますので、ご紹介いたします。

～ 第七十四回 社会を明るくする運動作文 長野県作文コンテスト 最優秀賞 ～

身の回りの犯罪防止へ

六年 女子

「今日、トンネルを通ったら落書きが消えていたんだよ。」

夕食時に今日の出来事をなげなく話していると、弟が、

「あの怖いトンネル？」

と聞き返してきました。私の家の近くにあるトンネルは以前落書きがあり、小さい頃は大人と一緒に通っても怖くて、大きくなった今もなるべく通らないようにしてしまおうトンネルです。

そのトンネルの落書きがなくなり、きれいになっていてとても明るく感じました。そう感じたことを話すとお母さんは

「昔、外国の大きな都市の犯罪防止のために、市長さんが市の中の割れた窓を直したり、落書きを消したりする政策をしたんだよ。」

と教えてくれました。

「もし興味があるなら、図書館で借りて調べてみたら？」

と言われ、私は「なぜ『あの場所』は犯罪を引き寄せるのか」と「犯罪に強いまちづくりの理論と実践」という二冊の本を借りました。

読んでみると、落書きしてあるところは犯罪現場になりやすいと書いてありました。すると

「割れ窓理論」と呼ばれている理論があり、これは窓ガラスが割れたまま放置されたり、落書きなどが多い地域では犯罪者が、「この住民たちはこの場所に無関心で無責任なんだから、犯罪をして見つかからないし、通報されないし、

止めもしないだろう。」と勝手にしまうけいこうがあると書いてありました。

小学一年生の時、私は下校時に友達が落書きしていたのを見たことが何度かあります。その友達も通学路上にある近くの塀やガードレールなどに、他の友達の名前や記号を書いていました。友達に悪気があって書いたかどうかは分かりませんが、その日、家に帰ってお母さんに話すと、すぐに私に落書きをされた場所を聞いて消しにいきました。当時は、

「なんで私が書いたわけじゃないし、別にふざけて書いただけなのに消しにくいのだろう。後でもいいじゃん。」と思っていました。でも今回、「割れ窓理論」のことを知って、お母さんは、もしかしたら私たちを含めたこの道を通る人たちが、危険な目に

あわないように、書かれた子の気分が悪くならないようにと落書きを消していてくれたのかなと思

い、うれしくなりました。その時は何も分かんず、一緒に落書きを消していた私も知らないうちに、地

域を守っていたのかもと思

いました。

近くにあるトンネルがきれいになっていたことが

うれしいからはじまった事が、「割れ窓理論」を知り、

犯罪の抑止につながっていたことにおどろきました。

私はまだ小学生で、犯罪を防ぐことは難しいけれど、例えば「ゴミのポイ捨てをしない」「落書きを

消す」「自分の住む町に関心を持つ」などの、身近な

努力をしていくことで、少しでも犯罪にまきこまれ

てしまう人が減少し、犯罪を行おうとしている人の抑止につながっていくといいなと思います。

～ 学校評価アンケートより ～

2学期末の保護者アンケートにはご協力いただきありがとうございました。1月に保護者アンケートの集計結果を配付させていただきましたが、3学期や令和7年度に向けて意識していきたいことを載せさせていただいております。残り少ない3学期ですが、よりよい神川小学校となるように、今後ともご協力ください。

<3 学期、令和7年度に向けての重点的な取り組み>

「自分の考えを持ち、協力しながら学んだり、発表したりしている」

ペアやグループで協力をして調べたり、発表したりする学習を意識して多く取り入れていきます。通常の一斉授業の中でも、一問一答式ではなく、出された意見についてさらに意見を交わすような授業を大切にしていきます。2月の参観日は、通常の授業公開のクラスや学習発表会形式のクラスがありますが、自分の考えを発表したり、協力したりしている姿をご覧ください。

「すすんであいさつができる」

登下校での友だちや地域の方々に向けたあいさつだけでなく、来客のある時など意識してあいさつができるように声がけ、振り返りをしていきます。2月にある参観日も、多くの保護者の方とお会いすると思いますので、意識していく良い機会です。保護者の方も、積極的に挨拶をお願いします。家庭内でも、日常のあいさつを大事にしていきます。

「メディアコントロール週間をきっかけとした自己管理能力の育成」

メディアコントロール週間での取り組みを、学校でも家庭でも振り返る時間をとり、自己管理しようとする意識を育てます。進級時や進学時に、新たな情報機器を手にすることも多いため、ご家庭でのルール作りを必ずお願いします。2月14日(金)～19日(水)まで今年度最後のメディアコントロールウィークがあります。なかなか意識できなかったご家庭も、1年間を振り返り、取り組んでいきましょう。



4年 国分寺塩入住職による蘇民講習



5年 スキー教室



3年 味噌開き 山辺糰店さん

2月の行事予定

- 3日 立会演説会・選挙
相談ウィーク(～7日)
- 4日 来入児保護者会
- 6日 4・5年 スキー教室
- 10日 児童会(最終)
- 11日 建国記念の日
- 12日 PTA部会・代議員会
- 14日 3・4年参観日 学級懇談会
- 17日 児童総会
スクールカウンセラー来校
- 20日 地区子ども会(朝) 1・2年参観日 学級懇談会
- 21日 図書最終貸し出し
- 22日 忍者参上 ランタンナイト(PTA行事)<午後>
- 23日 天皇誕生日
- 24日 振替休日
- 27日 5・6年参観日 学級懇談会



3月の行事予定

- 3日 準備児童会 図書館の本返却のみ(～4日)
スクールカウンセラー来校
- 4日 集団登校(～10日) 図書館閉館
- 5日 図書館蔵書点検
年度末大掃除(～14日)
- 6日 卒業を祝う会
- 10日 神川橋 渡り初め式(全校) ※予備日11日
- 12日 卒業式全校練習(朝～2校時)
- 13日 年度末のため5時間授業(～17日)
- 17日 終業式 全校練習5校時
- 18日 卒業証書授与式・離任式
- 19日 年度末休業(～4月3日)
- 21日 PTA引継ぎ常任委員会
- 27日 新6年生登校日(午前)



ボランティアルーム開放 10時30分～

2月 6日(木) 13日(木) 20日(木) 27日(木)
3月 6日(木) 13日(木)

文責(教頭) 笠原 恒彦

交通安全に気をつけましょう

みすず台南公民館横の点滅信号が2月中に撤去されます。通学路にもなっている箇所です。これまで以上に安全に気をつけて事故のないように気をつけましょう。